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Vorgangsmappe für die Drucksache 18/965

"Haushaltsplan 2019/2020; hier: Zuschuss für das bifa Umweltinstitut (Kap. 12 04 Tit. 682 82)"

Vorgangsverlauf:

1. Initiativdrucksache 18/965 vom 20.03.2019

2. Beschlussempfehlung mit Bericht 18/1775 des HA vom 28.03.2019

3. Plenarprotokoll Nr. 18 vom 15.05.2019 (EPL 12)



 

18. Wahlperiode 20.03.2019 Drucksache 18/965 

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de - Dokumente abrufbar. Die aktuelle 
Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de – Aktuelles/Sitzungen zur Verfügung. 

 

Änderungsantrag 

der Abgeordneten Thomas Kreuzer, Tanja Schorer-Dremel, Josef Zellmeier, Eric 
Beißwenger, Martin Bachhuber, Volker Bauer, Barbara Becker, Alexander Flierl, 
Hans Herold, Johannes Hintersberger, Michael Hofmann, Dr. Gerhard Hopp, 
Dr. Martin Huber, Harald Kühn, Dr. Petra Loibl, Klaus Steiner, Steffen Vogel, Mar-
tin Wagle, Ernst Weidenbusch, Georg Winter CSU, 

Florian Streibl, Dr. Fabian Mehring, Bernhard Pohl, Prof. (Univ. Lima) Dr. Peter 
Bauer, Manfred Eibl, Susann Enders, Dr. Hubert Faltermeier, Hans Friedl, Tobias 
Gotthardt, Eva Gottstein, Joachim Hanisch, Wolfgang Hauber, Johann Häusler, 
Dr. Leopold Herz, Alexander Hold, Nikolaus Kraus, Rainer Ludwig, Gerald Pitt-
ner, Kerstin Radler, Gabi Schmidt, Jutta Widmann, Benno Zierer und Fraktion 
(FREIE WÄHLER) 

Haushaltsplan 2019/2020; 
hier: Zuschuss für das bifa Umweltinstitut 
 (Kap. 12 04 Tit. 682 82) 

Der Landtag wolle beschließen: 

Im Entwurf für den Doppelhaushalt 2019/2020 wird folgende Änderung vorgenommen: 

Bei Kap. 12 04 Tit. 682 82 wird der Ansatz für das Jahr 2019 um 500,0 Tsd. Euro von 
555,8 Tsd. Euro auf 1.055,8 Tsd. Euro erhöht. 

Die Deckung erfolgt aus Kap. 13 03 Tit. 893 06. 

 

 

Begründung: 

Die bifa Umweltinstitut GmbH möchte sich mit ihrem Konzept „bifa – fit for future“ zu-
kunftsorientiert ausrichten. Es sollen die für bifa charakteristischen Synergien aus wirt-
schaftlichen und gemeinnützigen F&E-Projekten erhalten und dauerhaft gesichert wer-
den. 

Durch die Erhöhung der institutionellen Förderung bereits im Jahr 2019 kann die bifa 
mit der notwendigen zukunftsorientierten Ausrichtung bereits 2019 beginnen und so 
(EU-)F&E-Projekte aus den aktuell noch laufenden Programmen angehen. 

Beispielhaft könnte das Projekt ICARUS (Förderprogramm EU Horizon 2020; Ent-
wicklung hochwertiger Recyclingverfahren für Einsatzmöglichkeiten von Siliziumabfäl-
len) gesichert werden. 

Ebenfalls im Jahr 2019 könnte noch ein Projekt aus einem Förderprogramm des Bun-
desministeriums für Wirtschaft und Energie (Zentrales Innovationsprogramm Mittel-
stand: Arbeitsgemeinschaft industrieller Forschungsvereinigungen) angegangen wer-
den, nämlich „Carbonfaser-Abtrennung aus Schredder-Leichtfraktion“. 

 



Beschlussempfehlung mit Bericht 18/1775 des HA vom 28.03.2019

Da dieses Dokument größer als 1 MB ist, wird es aus technischen Gründen nicht in die

Vorgangsmappe eingefügt.

Download dieses Dokuments hier

https://www.bayern.landtag.de/www/ElanTextAblage_WP18/Drucksachen/Folgedrucksachen/0000000001/0000000328.pdf


Es folgt die Abstimmung über den Änderungsantrag der AfD-Fraktion auf Drucksache 

18/861 betreffend "Errichtung einer neuen Umweltbildungseinrichtung im Erweite-

rungsgebiet Biosphärenreservat Rhön streichen". Wer entgegen dem Ausschussvo-

tum dem Änderungsantrag zustimmen will, den bitte ich um das Handzeichen. – Das 

ist die AfD-Fraktion. Gegenstimmen! – Das gesamte restliche Hohe Haus. Stimment-

haltungen? – Keine. Damit ist der Änderungsantrag auch abgelehnt.

Nun lasse ich noch über den Änderungsantrag der AfD-Fraktion auf Drucksa-

che 18/862 betreffend "Neuer Aufgabenbereich: Bekämpfung invasiver Tier- und 

Pflanzenarten" abstimmen. Wer entgegen dem Ausschussvotum dem Änderungsan-

trag zustimmen will, den bitte ich um das Handzeichen. – Das sind die AfD-Fraktion 

und der Kollege Swoboda (fraktionslos). Gegenstimmen! – Das restliche Hohe Haus. 

Damit ist auch dieser Änderungsantrag abgelehnt.

Es folgt nun die Abstimmung zum Einzelplan 12 selbst. Der Einzelplan 12 wird vom 

Ausschuss für Staatshaushalt und Finanzfragen mit den in der Beschlussempfehlung 

auf Drucksache 18/1775 genannten Änderungen zur Annahme empfohlen. Wer dem 

Einzelplan 12 mit den vom federführenden Ausschuss für Staatshaushalt und Finanz-

fragen vorgeschlagenen Änderungen seine Zustimmung geben will, den bitte ich, sich 

vom Platz zu erheben. – Das sind die FREIEN WÄHLER, die CSU und die FDP und 

der Abgeordnete Plenk (fraktionslos). Wer ist dagegen? – Das sind die AfD, die SPD 

und die GRÜNEN. Enthaltungen? – Der Kollege Swoboda (fraktionslos). Damit ist der 

Einzelplan 12 mit den vom Ausschuss für Staatshaushalt und Finanzfragen vorge-

schlagenen Änderungen angenommen.

Gemäß § 126 Absatz 6 der Geschäftsordnung gelten zugleich die vom Ausschuss für 

Staatshaushalt und Finanzfragen zur Ablehnung vorgeschlagenen Änderungsanträge 

als erledigt. Eine Liste dieser Änderungsanträge liegt Ihnen vor.

(Siehe Anlage 14)
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